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本报讯（记者 张馨予）盛夏的7月，阳光明媚，

万里无云。14日，高雄基层交流参访团一行18人走

进丰台进行交流参访。

上午9时，参访团一行来到中国通号，被“中国

速度”的魅力所震撼。中国通号是中国高铁事业的

璀璨明珠，是保障国家轨道交通安全运营的核心

企业，拥有世界先进的高速铁路运行控制系统技术

和装备，市场遍及海内外铁路、城市轨道交通、机

场、港口和矿山等。大家首先来到了高科技实验室

沉浸式体验了高铁的自动驾驶，而后了解了中国通

号集团的整体布局与基本情况。在参观过程中，参

访团成员们纷纷对中国高铁的发展取得的巨大成

就赞叹不已，彼此进行了深入交流，探讨了高铁技

术的先进性以及两地在交通建设方面的合作潜力，

“我是第一次来到北京丰台，感受到大陆的高铁发

展速度之快很震撼，震撼的同时也为这里优秀的高

科技研发人员点赞，我要把这种感受带回去和高雄

的亲朋好友一起分享”。高雄鼎泰里里民刘锦芳激

动地说道。

参访团一行来到交控集团，交控科技是丰台园

轨道交通重点企业，是国内第一家掌握自主CBTC系

统核心技术的高科技企业。参访团成员参观轨道交

通运行控制系统国家工程研究中心和极星广场沉浸

式文化体验区，交控研究院相关负责人对特色业务

进行了介绍，展示了如何通过虚拟连挂智能技术在未

来实现一站式交通出行，为市民带来方便快捷的出

行体验。在交控集团工作人员的陪同下，参访团参观

了交控集团的工作区、员工休息区、人性化设计的公

共服务区，了解了交控集团的管理工作之后他们对交

控集团的先进技术、高效运营及对给予员工人性化

的服务工作给予了高度评价，并表示高雄有很多可以

借鉴的地方。高雄鼎泰里里民李珍表示，“这里的发

展让我感到激动，又一次来到了丰台，每一次都有不

同的惊喜，交控集团的工作人员暖心的服务触动到我

们，能深切体会到一种幸福感，感谢这样的活动，希

望每次我都可以参加”。

下午，参访团一行来到永定河卢沟桥，漫步在卢

沟桥上，听着讲解员讲述历史的烽火岁月，细数着卢

沟桥的石狮，仿佛回到了曾经那个硝烟弥漫的卢沟

桥，仿佛时刻在告诉大家“历史就在那里，我们不要

忘记，要把革命先烈的抗战精神一代代地传下去”。

在宛平城社区，参访团成员们与社区工作人员

亲切交流。“去年我们还是在这里云相聚，今天我们

就来到了当时网络相聚的地点，非常激动，千山万水

都不可以阻挡我们团聚的心情。”参访团成员激动

地说道。

参访团来到抗战馆，这里陈列着珍贵的抗战文

物和历史照片，他们认真观看了展览，深刻感受到

中国人民在抗战中所经历的艰辛与坚韧。成员们纷

纷表示，铭记历史、珍惜珍爱和平，希望能够共同努

力，传承和弘扬抗战精神。

傍晚时分，参访团来到王佐镇南宫村座谈交

流，这是一次思想碰撞的盛会。在座谈会上，参访团

成员们与丰台王佐镇南宫村就居民服务、村容村貌

建设等议题进行了深入交流。

夜晚的南宫村热闹非凡，参访团观看了特色花

车节目，在节目的间隙来自高雄的著名气球大师为大

家带来了精彩绝伦的气球艺术表演，把整场节目的氛

围推向了高潮，让大家感受到了丰台“夜文化”与台

湾艺术的交融与碰撞。“没想到如此幸运能让孩子欣

赏来自高雄的气球大师带来的艺术表演，期待将来

带着孩子一起去高雄参观游玩。”游客张先生高兴地

说道。

“十团白团长，人称‘小白龙’。鬼子

吓破胆，抗日真英雄”，这是一首歌颂抗日

英雄白乙化的歌谣。

白乙化是辽宁辽阳人，1929年考入北

平中国大学政治系，1930年加入中国共产

党。“九一八”事变后，白乙化向校方提出

抗战申请：“国难当头，先去杀敌，再来读

书。”校方同意了他的要求。1932年5月他

在家乡组建“平东洋抗日义勇军”并任司

令。由于他好穿白衣，指挥作战灵活机动，

人称“小白龙”。

卢沟桥事变爆发后，白乙化在绥远和

硕公中垦区组建抗日民族先锋队。1939年4

月，根据中央军委的决定，白乙化率部挺进

平西。先锋队到平西后，与冀东抗日联军合

并，组建华北人民抗日联军，白乙化任副司

令员。随着抗日力量的壮大，平西抗日武装

开始深入敌占区打击敌人，长辛店一带成

为他们经常活动的地方。

卢沟桥是全民族抗战的爆发地，为中

外所瞩目。1938年7月，为纪念卢沟桥事变

一周年，打击日本侵略者的凶残气焰，晋察

冀军区五支队根据军区的部署，袭击了卢沟

桥、宛平、石景山、香山等地。其中袭击卢沟桥、宛平城

的一路在途中与敌人发生了激战。翌年夏天，八路军计

划再开展一次奇袭卢沟桥的战斗。

1939年7月7日，为纪念卢沟桥抗战两周年，平西抗日

武装得到中共北平地下党的配合，在白乙化的指挥下，由

参谋长王亢带领一支中队，趁日军疏于防守之际，闪电般

地攻占卢沟桥，并在此拍摄照片，刊登于报刊上，以扩大

抗日的影响。据王亢回忆：“‘小白龙’一声令下，我带领

突击队直插卢沟桥，痛歼护桥日军，小鬼子懵懵懂懂还

没弄清楚怎么回事，卢沟桥就被我军占领了。”然后架起

机关枪随时准备阻击日本援军，掩护中外记者拍摄我军

战士手持钢枪屹立“卢沟晓月”碑前的英姿。奇袭战后，

白乙化慨言，“中国人民抗日必胜”，“大东亚新秩序是

黄粱美梦”。

1940年2月，八路军冀热察挺进军司令萧克在门头

沟附近的平西抗日根据地接受采访时，以愉快的心情告

诉记者：去年七七纪念日，我军曾以两个营的兵力突然

进入卢沟桥，占领宛平城。两小时后，30辆满载敌军的汽

车赶来，这支抗日部队才开始撤离该城。这次战斗是为

了配合全国各地纪念七七，便也来一个“此时此地”的

武装纪念。

正当白乙化满怀雄心叱咤抗日战场时，不幸的事情发

生了。1941年2月4日，伪满“讨伐队”向丰滦密根据地发动突

然袭击，白乙化率部围歼时，不幸中弹牺牲。战斗胜利了，白

乙化却无声地倒下了，实现了他生前的夙愿：“如能死在抗

战杀敌的战场上，余愿得偿矣。”� （区委党史办  供稿）
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平西抗日根据地的民兵组织起来投入战斗。

主动作为 让丰台的水更清、岸更绿、景更美主动作为 让丰台的水更清、岸更绿、景更美
同时，我们协调自来水集团，谋划好第三水厂

6万吨供水指标分配，确保中直机关、新建小区、数

字产业园等重点项目以及航天三院的地下水替代。

同步推进郭公庄水厂1.5万吨管线建设，努力解决宛

平地区水压低问题；同时，调配出长辛店水厂1万吨

指标，为河西高质量发展预留供水空间。三是排水

服务方面，区水务局协调北排集团，实施卢沟桥污

水处理厂干线工程，困扰晓月苑地区20年的污水无

下游问题将得到解决；与长辛店街道协作，强力推

进京周路污水管线建设，项目预计11月份完工，河

西地区污水收集处理能力将大幅提升。

主持人：河长制作为水务工作的重要抓手，如何在

“倍增追赶、合作发展”中发挥好河长制的作用？

赵长河：区水务局坚持“综合施策、系统治理”，

持续解决全区水务突出问题，加快建设人民满意的幸

福河湖，努力为我区“倍增追赶、合作发展”营造良好

生态空间。今年以来，各级河长巡河1.9万人次、5.5万

公里，解决了195起涉水问题；为马草河、旱河、丰草

河三条河道补水720万立方米，有效满足群众亲水需

求；开展“清管”行动，清理管线1200公里、排水设施

7万处、杂物4.7万立方米；围绕《北京市节水条例》贯

彻落实，加强节水、护水、爱水宣传，不断营造全民节

水氛围；进一步规范涉水审批流程，加大水务违法行

为执法，严格水资源管理和节水工作开展，不断优化

水务营商环境。

主持人：发展不仅要看地区经济总量，更要体现在

发展质效上，特别是生态环境建设。下一步，围绕“倍增

追赶、合作发展”要求，区水务局还将在哪些方面发力？

赵长河：绿水青山就是金山银山。下一步，区水务

局将持续在工作实践中践行“倍增追赶、合作发展”，

重点做好四方面工作：一是强化“人民至上”理念，

扎实做好涉水“取供用排”系列服务，高度重视防洪

防汛和接诉即办工作，努力把群众关注的涉水问题

解决好。二是深化河长制工作落地，加强优美河湖建

设，不断提升全区水环境质量，让丰台的水更清、岸

更绿、景更美。三是加大滨水空间开放，争取市级部

门支持，与区体育局等部门合作，引入社会资本，盘

活园博湖、宛平湖、晓月湖220万平方米水面资源，发

展我区滨水经济，为市民提供良好的亲水近水空间。

四是拓宽思路，吸引社会资本，加快水务基础设施建

设，优化涉水审批流程，加快丰台区绿水青山建设，为

“倍增追赶、合作发展”作出更大贡献。

从闭门造车到开门问需

“除了通过区人民政府网站发布各街镇政务名片

外，在政务服务中心一层大厅的电子显示屏上也滚动展

示相关信息。”信息公开科相关负责人说，“我们还将政

务名片生成专属二维码，通过区政府门户网站、丰台微

信矩阵等渠道发放至辖区进行推广，方便群众线上+线

下不限时间、不限空间地关注名片获取服务。”

“我刚搬到现在的小区，想问问明年孩子上学划

片到哪个学校的问题，在网上搜社区电话是错的，多

亏通过这个官方政务名片找到正确的号码。”家住卢

沟桥街道的翟先生就是政务名片的受益者，“日常想

找的街道、社区的电话、地址都标注得清晰明了，而且

操作简单，我们就需要这样实用的信息公开渠道！”

随着政务名片为越来越多的群众所熟知，信息公

开科相关负责人拿出厚厚一沓“群众调查表”说：“政

务名片之所以实用，是因为其中凝结着群众的智慧。”

您对政务名片的哪些信息和服务比较关注？信息

内容和显示页面您是否满意？……政务名片设计之初，

信息公开科在充分主动公开街道服务信息，方便群众

通过办公电话、邮箱、地址等渠道咨询问题的基础之

上，将调查问卷中梳理出的群众最迫切关注的高频信

息、最希望公布的官方内容等充实到政务名片之中。

“与其闭门造车，自己预设群众需要什么，不如直接开

门问需，把选择权交到群众手中，真正作出群众满意

的信息公开政务名片。”信息公开科相关负责人说。

“我们还将在现有工作基础上，结合企业群众

实际需求，进一步深化我们的政务名片功能。在持续

优化完善街镇基层名片信息内容的同时，将住房、民

政、社保、医保等企业群众关心关注的事项，以政务

名片的形式进行归集和呈现，进一步为企业群众提供

高效、优质、便捷的线上查询服务。”区政务服务局相

关负责人介绍道。

为了让企业群众能更好地了解政策、享受政策，

区政务服务局聚焦企业群众需求，以“用户视角”持

续做好工作创新，在区政府官方网站推出“优化营商

环境丰台在行动”“便民服务查您所需”“丰台区惠

企政策兑现”等系列专题专栏，并通过图文、视频、直

播等多形式开展政策解读，年度网站浏览量达1100万

人次，有效提高了政策覆盖率、知晓度。

丰台区向您发出26张政务新名片
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本报讯（特约记者 鹿杨）丰台区房管局日前发布《关于槐新一期A组团等

18个公租房项目开展快速配租的公告》。据悉，丰台区此次配租的公租房项目

共18个，房源共计1499套，面向丰台区具有保障性住房资格且尚未配租配售的

轮候家庭，采取“快速配租”的方式进行配租。申请登记时间为即日起至7月21

日17时。

本次配租的18个公租房项目，分别为槐新一期A组团、槐新一期B组团、燕

保·青秀家园、燕保·银地家园、燕保·郭公庄家园（北区）、燕保·郭公庄家园（南

区）、燕保·郭公庄家园（南区）剩余地块、康润家园、彩虹家园、同馨家园、阅园四

区、郭庄子家园、南庭新苑、鸿业兴园、红狮家园、宋家庄、晓月苑、太平桥。这些

项目的交通条件和周边配套条件大多较好，例如，红狮家园位于丰台区宋庄路26

号院，距离地铁宋家庄站仅200米；燕保·郭公庄家园北区和南区距离地铁郭公庄

站、白盆窑站也不远。

此次配租的房源共计1499套，包括大套型743套、中套型369套、小套型387

套，租金在每月28元/平方米至56元/平方米不等。其中，租金最低的是晓月苑，按

其面积最小的房源计算，月租金仅约1500元。租金最高的是燕保·郭公庄家园（南

区）的剩余地块，该项目最小的房源面积为31.7平方米，月租金约为1800元。

在配租对象方面，丰台区此次快速配租面向7月12日（含）前通过“三审两公

示”程序获得保障性住房资格，且尚未配租、配售的符合保障性住房申请条件的

丰台区保障性住房申请家庭。本次配租登记家庭将被分为两组，第一组家庭为城

市低保家庭、低收入家庭、患大病或做过大手术家庭、重度残疾家庭、计划生育

特殊困难家庭。除第一组外，具有丰台区保障性住房资格的尚未配租、配售的家

庭为第二组家庭。

申请家庭可通过登录北京保障房中心有限公司网站，点击“多元业务”“公共

租赁住房”“业务办理”按钮，选择相对应的配租计划后进入登记系统界面，按照

相应提示进行登记。

本报讯（通讯员  况克东） 7月11日，“京蒙协作”的子项目“大学生实

践团”在暑期全面落地，46名首都医科大学师生和北京丰宜福台合作发展

基金会秘书长一同赶赴内蒙古赤峰市林西县，开展为期一周的义诊和实践

调研活动。

“大学生实践团”项目今年正式列入对口支援项目，拟派出首都医

科大学、首都经济贸易大学、中央民族大学（丰台校区）三支实践队伍，

分别从医疗义诊、区域发展、民族团结与党建阵地建设等视角在内蒙古

林西县和扎赉特旗开展实践活动。作为首支出发的实践队伍，首都医科

大学派出了20名具有医师资格的博士研究生与21名协助问诊的研究生

和本科生，团队医师均为首医大各附属医院品学兼优的在读博士生，涵

盖了与当地常见疾病相关的16个不同科室，团队到达当地后，稍作休整

便开始了义诊活动。

活动首日，实践团来到林西县中蒙医院开展义诊活动。居民们早上不

到8点就在问诊区域开始取号排队，直到中午12点左右仍陆陆续续有居民

赶来问诊。甚至有周边村镇的居民听说后，立即驱车赶路数十公里来到医

院问诊。仅一上午就看诊近500人次，相当于中蒙医院常规门诊单日接诊量。

据了解，北京丰宜福台合作发展基金会理事团队和出资人团队心系丰台

区和对口支援地区发展，在基金会未成立时就已广泛支持对口支援地区的发

展。在基金会成立后，以基金会为主体主动在公益领域承担责任，协助丰台区

政府推动数个教育、卫生、文化领域的支援项目，不仅从资金方面提供支持，

也在项目管理和运营方面为支援合作项目分担任务，共同助力“京蒙协作”专

项活动的有序推进。

未来，基金会将持续助力丰台区开展对口支援和乡村振兴工作，通过团

结北京市内的爱心企业，为各类公益项目的持续开展和运营提供资金、资源以

及管理禀赋的支持。

1499套公租房开始登记 46名首医大师生赴林西县义诊


